



高南だより

令和6年度 7月号(NO.331号)
杉並区立高南中学校
令和6年7月19日発行

1学期を振り返って 一人ひとりの成長

校長 立花 忠司

本日7月19日、1学期終業式を行い、1学期の教育活動を終えました。地域・保護者の皆様の御理解、御協力のもと、生徒たちも充実した学校生活を送ることができました。感謝を申し上げます。さて、1学期の4ヶ月を振り返ってみると、たくさんの活動を通して生徒の成長が見られました。

1年生は小学校とは大きく異なる中学校生活に、ようやく慣れてきたようです。5月上旬に実施した1泊2日のフレンドシップスクールでは、クラスの枠を超えて、学年の仲間づくりを行うことができました。また、自分の役割をしっかりと果たすとともに、集団生活を行う上で大切なルールやマナーなどを学び、身に付けることができました。その成果は、帰ってきてからの学校生活にも大いに生かされています。学習面では、初めての定期考査に戸惑いながらも、全力で取り組んでいました。

3年生は5月下旬に、これまでの中学校生活の集大成となる修学旅行に臨みました。さすが3年生。これまで学んだことをしっかりと実践できていました。また、教科等で学習した歴史的、芸術的文化財を実際に見ることで理解を深めることができました。友達との絆も深まり、残りの中学校生活にもよい影響を与えることと思います。実りある行事になりました。

2年生は先週実施した職場体験で、これまでの学習成果が発揮されました。働くことの意義を、体験を通して学ぶことはもちろん、社会人としてのルールやマナーを学ぶこともできました。ある事業所の方からは、生徒から事業所の方への気遣いの言葉かけや積極的な行動があったとのエピソードも届いています。自分の可能性や生き方を考えたり、職場の方とのコミュニケーションの取り方を学ぶなど、体験を通して多くの成果がありました。

5月に開催した本校の二大学校行事の1つである運動会では、各クラスの実行委員を中心に、1ヶ月近く前から準備に取りかかりました。競技はもとより、係の準備や当日の役割もしっかりとこなしながら、大会を成功裏に終えることができました。中でも3年生の圧倒的なリーダーシップと競技に取り組む姿には観戦しているすべての人が圧倒されました。もう一つの大きな学校行事である2学期の合唱祭にも期待しています。

ここで紹介した以外にも、日々の学校生活での活動により、一人ひとりの生徒が確実に成長しています。御家庭でも、お子様の成長を振り返るとともに、さらに成長するためには何が必要なのかを一緒に考えていただければ幸いです。三者面談では学級担任から助言をさせていただきます。

来年度新入生から導入する標準服が決まりました！！

本校生徒・保護者の皆様、そして近隣の杉三小・杉十小の5、6年の児童・保護者の皆様にも選定のためのアンケートに御協力をいただきましたが、この度、選定が終了しました。標準服のスタイルはAタイプ、ネクタイとリボンはブルー&グレーに決定しました。現在、この標準服に装着するエンブレムのデザインを選定中です。デザインは本校全ての生徒がデザインしたものの中から、選び、さらにその中から1つを投票によって決定します。



避難訓練

大震災を想定した「小中合同引き渡し訓練」を6月26日(水)に実施しました。杉並第三小、杉並第十小と連携して、保護者の方には兄弟姉妹の引き取りを行っていただきました。

本校では避難訓練を行ったあと、各教室で待機という形を取りました。移動の際には声を出さずに動くことができ、素早く的確に行動する力が以前より身に付いたと感じさせる訓練となりました。

小学生体験授業・部活動見学

6月27日(木)5、6時間目に、杉三小、杉十小の6年生が、国語、数学、英語、理科、音楽、体育の授業を体験しました。

授業後、体育館で生徒会役員による高南中学校の説明会のために、2年生のボランティア生徒が、6年生の児童を各教科の受講教室から説明会会場まで誘導しました。

また、説明会後、6年生は生徒会役員の誘導で、部活動見学に行き、部長や代表者の説明をしっかり聞いていました。

(小学生体験授業、部活動見学担当)



小中合同研修

7月10日(水)に、杉並第三小学校、杉並第十小学校の先生方と合同の研修会を開催しました。杉並第十小学校の各クラスの授業を参観した後に、7つの分科会に分かれて意見交換を行い、小学校、中学校のそれぞれの「学習者主体の授業及び学習者主体のICT利活用の実現」について協議しました。今後の授業改善に生かすことを学ぶ機会となりました。引き続き3校が協働して小中一貫教育に取り組みます。次回は9月11日(水)高南中学校で実施します。

(教務主任)

セーフティ教室

6月25日(火)5.6時間目に、セーフティ教室「スマホ・ケータイ安全講座(情報モラル含む)」を行いました。今年度は私が担当となり、SNSやインターネットを通じて起きる犯罪について、パワーポイントやワークシートを用いてポイントを伝えると共に、場面に応じてどのように対応するかを生徒に考えさせました。

身近な存在となっているSNSやインターネットを利用した実際の事例も紹介し、「いつの間にか自分が加害者になっている。」という部分では、生徒は自分事として考え、身を引き締めていました。危険な事例と正しい利用の仕方を理解することで、SNSやインターネットを安全に利用できるようになってほしいと思います。

(生活指導部)



1学期を終えて・各学年より



【第1学年】

1学期は5月に「フレンドシップスクール」を行いました。「たくさんの人と交流し、社会性を養おう」というスローガンを掲げました。仲間と協力し、規則やルール、マナーを守って、2日間過ごしました。出発時は指示待ちだったり、友達とのおしゃべりが優先されていたり…。しかし、整列の回数やイベントごとにスローガンのことを思い出し、1日目より2日目と成長がありました。学級委員や班長、レク係、そしてその人たちを支えていた1年生のみんな。「協力性」「仲間」「社会性」を実感して終えることができました。

次に「運動会」がありました。3年生や2年生の背中から学んで、代々の伝統を感じて、1年生も「声を出して、1年生でも一流に！」という思いで、各競技や係の仕事に精一杯取組みました。運動会でも自分たちの力を出し切り、成功体験を重ねることができました。これから、中堅学年の準備期間として、夏休みがあり、2学期を迎えます。今まで以上に「社会性」を身につけ、「一流」や「社会で愛される人間」になれるよう、学年教員も一丸となって生徒たちと向き合っていきたいと思います。
(第1学年主任)

【第2学年】

1学期は運動会などの行事を通して上級生としての自覚が芽生え、部活動でも一生懸命に取り組み、学校生活を充実させることができました。また、総合的な学習の時間では、マナー講習や事業所への電話かけ、最終打ち合わせなどを終え、3日間の目標を立てて職場体験に臨みました。この体験を通して社会性を身に付け、さらに一回り大きく成長したと感じています。ご協力ありがとうございました。

今後、2年生は様々な場面で学校の中心となっていく時期に入ります。また、中学校生活の折り返し地点に来ていますので、学習課題も含めて、学年教員一同気を引き締めて、生徒たちの成長をサポートしてまいります。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。



(第2学年主任)

【第3学年】

「HOP! STEP! JUMP! ~スタートラインへ~」

これは、3年学級委員会のスローガンです。1年生の頃から「一人ひとりがリーダー」を学年目標に掲げ、自主、自立を常に意識し、学校生活のすべてに打ち込んできました。

クラスの垣根を越えた仲の良さが持ち味の3年生。5月の修学旅行では実行委員会を中心に事前学習やコース検討を行いました。クラス別行動、班行動等をパーフェクトに近い形で終えることができたのは大きな成果です。

運動会では、中学校生活最後の運動会に対する意気込みはもちろん、高南中の伝統を継承し、1・2年生の前で堂々とした姿を見せてることができました。

夏休みが終わると、中学校生活は残り数ヶ月です。この素晴らしい仲間と共に、悔いの残らない日々を過ごしていってほしいと願っています。

保護者の皆様にとっても、多忙かつ大切な1年になるかと思います。生徒がそれぞれの力で新しい「スタートライン」に向けて全力投球できるよう、保護者の皆様と連携し、生徒の頑張りを支援しようと思っています。来年の3月には、一人ひとりに笑顔の花が咲くよう心から願っています。



(第3学年主任)

<高南中生の活躍>

○ソフトテニス部

近都県大会 女子 優勝 ペア

城南地区大会 女子 第3位 ペア

(敬称略)

7月・8月・9月の主な予定

7/19	(金)	終業式
21	(日)	【数学検定】
22	(月)	【夏季パワーアップ教室】(始) 三者面談(始)～30日(終)
23	(火)	【夏季パワーアップ教室】(終)
29	(月)	杉教研(教科外)
8/5	(月)	広島平和学習中学生派遣(始)～7日(終)
9	(金)	【パワーアップ教室・区主催3年生対象】(始)～23日(終)
11	(日)	山の日 中学生海外留学(始)～20日(終)
12	(月)	振替休日
13	(火)	学校閉学日(始)～16日 ※この期間は学校に入れません。
19	(月)	【スペシャル高南カフェ 10:00～12:00 図書室】(始)～23日(終) ※申込無しで利用可 ※私服で利用可
23	(金)	杉教研(教科)
24	(土)	高円寺阿波踊り
25	(日)	高円寺阿波踊り
26	(月)	夏季休業日(終) 職員会議
27	(火)	二学期始業式 避難訓練(集団下校) 学校運営協議会(13:15～14:45)
29	(木)	復習確認テスト(3)
9/2	(月)	安全指導 英語生活文化体験
3	(火)	専門委員会
5	(木)	中央委員会
7	(土)	オータムコンサート



～転入者挨拶コーナー・今回は音楽科教諭の

教諭です～

今年度、杉並第二小学校より異動してまいりました音楽の（ ）と申します。小学校は昨年一年だけでしたが、中学生の皆さんのが小学校でどのような学習をしてくるのかがわかり、とても参考になりました。その前は高円寺中に勤務していましたので、高円寺ゆめ音楽祭で高南中の吹奏楽部の皆さんと合同演奏をすることもありました。また、杉並第三小学校や杉並第十小学校の合唱団と楽しく「翼をください」の合同演奏をしたこともよく覚えています。そのような経験からこの地域はいろんな形で音楽を楽しんでいる児童や生徒の皆さんが多くてとても嬉しいです。

2学期は合唱祭という大きな行事があるので、どんな素敵な演奏をしてくれるか今からとっても楽しみです。どうぞよろしくお願いします。

学校運営協議会

7月16日(火)に学校運営協議会を開催しました。今回より（ ）様が、CS委員に加わりました。1学期の行事、学習の進行状況や生徒の成長、生活指導の課題、標準服改定の進捗状況、本校での不登校対策等について協議を行いました。

次回は、8月27日(火)13時15分より、視聴覚室で開催します。「ICT・AIの活用」、「教員が地域(外部団体)望むこと、期待すること」、「授業づくり、学びのユニバーサルデザインについて」の3つのテーマについて運営委員と教職員とで熟議を行う予定です。

学校運営協議会は、参観を希望するすべての方に公開しています。参観希望のある方は、本校副校长までご連絡ください。